

ENTREGAN TERCER INFORME DEL PROCESO DE PAZ CON LAS FARC

Urgen solución integral contra el narcotráfico

BOGOTÁ (Colprensa).

En la presentación del tercer Informe del Instituto Kroc de la Universidad de Notre Dame sobre el proceso de paz con las Farc, Borja Paladini, el representante del centro académico en Colombia, aseguró que es fundamental que el Estado avance de forma significativa para dar respuesta integral al fenómeno del narcotráfico ya que está dificultando el desarrollo de la implementación del acuerdo.

"Mucho del debate se centra en las hectáreas de coca, en sí fumigamos o no fumigamos, pero la evidencia muestra que si se desmantelan organizaciones criminales del narcotráfico las hectáreas de coca se reducen de forma mucho más efectiva y eso es importante. ¿Por qué no pensar en hacer un esfuerzo y que en vez de 42 fiscales especiales contra el narcotráfico sean 84?", señaló Borja.

El representante de Kroc señaló que se debería revisar el hecho de que el programa el Programa Nacional Integral de Sustitución Voluntaria de Cultivos de Uso Ilícito (PNIS) está dado buenos resultados. Dijo que se evidencia que las familias que se han vinculado han logrado un tránsito a economías legales con un muy bajo nivel de resiembra, que es importante para la lucha contra el narcotráfico.

Así mismo, Borja destacó el liderazgo que ha adelantado el presidente Iván Duque en contra del consumo de las drogas y el hecho de que se siga dando continuidad al PNIS, como forma de lucha contra el fenómeno de las drogas.

Sin embargo, de acuerdo al informe, pese a que la implementación del acuerdo de paz sigue progresando se debe seguir trabajando en mejorar la calidad de vida de los colombianos en los territorios más afectados por la violencia, donde todavía falta avanzar.

Por este motivo se hizo un llamado a acelerar el ritmo de implementación en las regiones, para que se pueda generar la protección y garantía de los derechos humanos de los pobladores y de los líderes sociales, quienes están en riesgo.

Así mismo, según Borja, uno



BORJA PALADINI, representante del Instituto Kroc de la Universidad de Notre Dame, entregó el tercer informe sobre el proceso de paz con las Farc.

de los principales retos de la implementación tiene que ver con las garantías de seguridad y protección de los excombatientes de las FARC y sus familias. De acuerdo al documento, este riesgo, al igual que los relacionados con líderes sociales, se da por la presencia de actores armados ilegales y bandas criminales en zonas de implementación.

De esta manera, de acuerdo al instituto, preocupa que líderes y comunidades involucradas en procesos derivados del acuerdo como lo son la restitución de tierras, la sustitución de cultivos de uso ilícito, la justicia transicional y la reivindicación de derechos colectivos y de género, están siendo blanco de agresiones y homicidios. Argumenta que estos líderes son los principales aliados en territorio para avanzar en materia de construcción de paz y democracia.

"Se requiere de respuestas integrales con la visión de seguridad humana contemplada en el acuerdo. Es necesario fortalecer y consolidar los mecanismos de diálogo entre los diversos actores involucrados para consensuar estrategias de seguridad y protección, en particular el Pacto Político para eliminar la violencia de la política, la Comisión Nacional de Garantías de Seguridad y el Sistema Integral de Seguridad para el Ejercicio de la Política (SISEP)", destaca el informe.

De igual forma, hace énfasis en que también es importante fortalecer los diversos mecanismos preventivos de protección y seguridad como el Sistema de Alerta y Reacción Temprana de la Defensoría del Pueblo, los mecanismos de protección colectiva comunitaria y étnico o los mecanismos judiciales tales como la Unidad Especial de Investigación, el Cuerpo Élite de la Policía y el desarrollo de capacidades de investigación y persecución de las agresiones contra líderes sociales y defensores de derechos humanos.

"Nos empieza a preocupar el tema de centralidad de las víctimas. La incertidumbre por el debate político genera incertidumbre en las víctimas. Creemos que más allá de la discusión sobre hacer trizas el acuerdo, se debe centrar el debate en las víctimas", agregó Borja.

Según el Instituto Kroc, a 28 de febrero de 2019, el 69% de los compromisos en el Acuerdo Final está en proceso de implementación, de los cuales un tercio de ellos (35%) ha alcanzado niveles avanzados de implementación, lo que significa que se han implementado completamente (23%) o se espera que se implementen completamente en el tiempo estipulado por el acuerdo (12%). Concluye el documento que el 34% de los compromisos está en un estado de implementación mínima.



EN LA CAPITAL DEL ESTADO TACHIRA (VENEZUELA) los establecimientos escolares se están quedando semivacios como consecuencia de la emigración.

En San Cristóbal, 50% de estudiantes y maestros han abandonado las escuelas

EILYN CARDOZO
Corresponsal en San Cristóbal
(Venezuela)

El alcalde de San Cristóbal, Gustavo Delgado, señaló que existe hasta un 50% de deserción escolar y al menos la mitad de los maestros que laboraban en las escuelas públicas de la capital tachirense han renunciado o abandonado sus cargos debido a la difícil situación económica y social que se vive en Venezuela.

"Queremos seguir educando y luchando, hoy más que nunca; no podemos perder la esperanza. Tenemos profesores fijos y contratados que nos han llevado su renuncia porque el sueldo no les alcanza para nada", apuntó.

Al cierre de un recorrido por los centros educativos de la ciudad, Delgado expresó su preocupación por esta situación, que afecta directamente a los niños y adolescentes, por lo que el ayuntamiento ha emprendido un proceso de sinceración y evaluación.

En este marco, serán otorgados 40 cargos fijos a docentes municipales y otros

100 cargos para personal de mantenimiento en diversas áreas. "Esta es gente que sigue creyendo en Venezuela a pesar de las dificultades", apuntó el burgomaestre.

"En la cara de cada uno de nuestros niños está el futuro del país. Ustedes son eje para que nuestras comunidades tengan una buena educación" dijo Delgado al personal con el que compartió durante su recorrido, a quienes reconoció "la vocación que hoy están demostrando quienes han decidido quedarse, a pesar de la grave crisis y del sueldo que se está ganando, que no alcanza ni para comer".

Desde mediados de 2014, diversos gremios educativos han venido expresando su preocupación por las crecientes cifras de deserción escolar, no sólo en la ciudad de San Cristóbal, sino en todo el estado Táchira, cuya cercanía con Colombia parece haber incidido en que muchos más docentes decidan migrar a través de los puentes internacionales para probar suerte en otras latitudes, en busca de mejores condiciones de vida.

Maduro dice al CICR que está dispuesto a recibir asistencia

CARACAS (AFP).

El mandatario Nicolás Maduro se mostró abierto a recibir asistencia en medio de la grave crisis socioeconómica venezolana, durante una reunión, ayer, con el director del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), Peter Maurer.

"Ratificamos nuestra disposición de establecer mecanismos de cooperación para la asistencia y apoyo internacional", escribió en Twitter Maduro, quien niega que Venezuela padezca una crisis humanitaria.

Tras la cita, el líder

socialista reiteró que dicha colaboración debe respetar el "ordenamiento jurídico venezolano".

Una delegación del CICR encabezada por Maurer se encuentra en el país desde el pasado sábado, en una visita que concluye este miércoles.

El organismo humanitario "está preocupado por el grave impacto que la situación actual tiene en los venezolanos, sobre todo quienes carecen de acceso a los servicios básicos, en las personas migrantes y los familiares que se quedan en el país", había señalado el CICR en un comunicado el

viernes último.

Venezuela sufre desabastecimiento de alimentos y medicinas, pues el gobierno, su principal importador, carece de liquidez por el derrumbe de la producción petrolera -que aporta 96% de los ingresos- y su expulsión de los mercados financieros a causa de sanciones de Estados Unidos.

La Federación Internacional de la Cruz Roja anunció el pasado 29 de marzo que a mediados de abril iniciará la distribución, en una primera fase, de ayuda para unas 650.000 personas en el país.

Estudiar captura del País, reclama la Procuraduría

BOGOTÁ (Colprensa).

La Procuraduría solicitó que el caso de Hernán Darío Velásquez Saldarriaga, El País, sea trasladado a la Unidad de Investigación y Acusación de la JEP para que se garantice su presencia en el proceso y la protección de los derechos de las víctimas.

La solicitud se da en un concepto en el que el Ministerio Público considera que la no comparecencia del País, ante la Sala de Reconocimiento de Verdad de la JEP constituye una falta grave a la obligación de aportar verdad plena.

Advierte que la no asistencia de Velásquez Saldarriaga ante la Sala de Verdad genera que no pueda ser beneficiario de las sanciones alternativas previstas en esta jurisdicción.

EDITORIAL / Lo que nos jugamos (Viene de la 5A)

grado de inversión a BBB, cayó la prima de riesgo país y disminuyó el costo de financiamiento.

En el otro lado de la moneda, la caída de los precios trajo aparejada la disminución del 20% de los ingresos del gobierno central. Como Santos y Cárdenas en lugar de ahorrar la bonanza petrolera aumentaron de manera sustantiva el gasto público (no la inversión), nos han clavado tres reformas tributarias desde el 2014, una cada dos años, dejando sin oxígeno al sector privado y exhaustos los bolsillos ciudadanos.

Para rematar, al mismo tiempo han venido cayendo las reservas petroleras con que contamos.

Hoy ascienden a 1.727 millones de barriles. Tenemos apenas para 6,3 años de crudo y 11,1 años de gas. Co-

lombia tiene petróleo, pero no es un país petrolero. Estamos a un paso de perder la autosuficiencia. A Ecopetrol, que tuvo un muy buen año 2018, en parte por la eficiente gestión de su presidente, Felipe Bayón, le quedan apenas 7,4 años de vida. Y aunque el impulso que está dando Luis Miguel Morelli a la ANH es muy alentador, en general el futuro no es promisorio. Si seguimos haciendo más de lo mismo, nos iremos al barranco.

El futuro pasa por el desarrollo de yacimientos no convencionales, a través del famoso fracking, que le daría al país entre 2.000 y 7.000 millones de barriles de reservas. El fracking significa entre doblar y cuadruplicar las reservas. En otras palabras, aseguraríamos el futuro de Ecopetrol y del país. Por el contrario,

hay que decirlo son claridad, sin los ingresos petroleros, el salto al pasado, el crecimiento de la pobreza, el golpe a la clase media, serán monumentales. Necesitamos asegurar esos ingresos, y ojalá incrementarlos, para los próximos quince o veinte años. Y usarlos, como Noruega, de manera inteligente para apalancar otros sectores de la economía, de manera que cuando se venga la destorcida y no podamos sacar más petróleo, tengamos otras fuentes de desarrollo y riqueza. Hay que invertir, y hay que invertir bien, nuestro petróleo. El que no saquemos en los próximos tres o cuatro lustros, quedará sepultado para siempre. Y bajo tierra quedará también el dinero que necesitamos para asegurar el desarrollo del país. Eso es lo que nos jugamos con el fracking.

EDITORIAL / Las tragedias (Viene de la 5A)

y las pocas existentes se burulan con las diversas instancias y apelaciones de los abogados hasta su prescripción. Como existen normas confusas para el ciudadano de a pie, el funcionario público no se molesta en aclarar las dudas al usuario y así delinque impunemente porque un individuo honesto pero sin mayores conocimientos difícilmente posee herramientas de análisis para llegar a denunciar. Los controles internos de las entidades públicas se divierten con "la forma" "allí falta una coma y aquí un punto", pero muy pocas veces durante el proceso de auditaje van al origen del acto deshonesto. El Banco Mundial plantea que la corrupción es el mayor obstáculo para que un país logre su desarrollo porque "roba" recursos in-

dispensables para satisfacer necesidades prioritarias de los ciudadanos perpetuando los niveles de pobreza, alimentando inestabilidad laboral y generando violencia. El control de la corrupción es directamente proporcional al nivel de competitividad. Se estima que en Colombia la corrupción le cuesta al estado una suma cercana a los 10 billones anuales. Según la Procuraduría en el país hay que pagar en "coimas" un promedio del 13% del valor de un contrato para lograr ser favorecido con su adjudicación. Pareciera que en Colombia los órganos de control se llaman: "Contraloría", "Procuraduría", "Fiscalía". Como ven "todas idas", mientras los corruptos gozan de las ventajas obtenidas con sus fechorías.

EDICTO No. 001

CI Excomin SAS, informa a las personas que consideren tener derecho del señor Orlando Vargas Moreno (q.e.p.d.) (extrabajador de CI Excomin SAS), CC. 5.399.302, comparecer a las instalaciones de la empresa en la calle 11 No. 4-39, Of. 317, para realizar la reclamación de las acreencias laborales del extrabajador.

CONSORCIO PMA

El día 10 del mes Diciembre 2018 falleció el señor PIO ALFONSO QUESADA SERRATO identificado con C.C. 13.360.372 Expedida en Ocaña, Siendo trabajador para la empresa. Las personas que crean tener derecho a reclamar sus prestaciones sociales deben acreditar su derecho con los documentos de ley, debidamente legalizados o en original dentro de los (30) días siguientes a esta publicación al domicilio de la empresa en la ciudad de Cúcuta en Condominio Industrial del Oriente 7av-19N-50 Oficina 203. Este aviso cumple con lo dispuesto para efectos por el artículo 22 del C.S.T